

Auszug aus dem substanziellen Protokoll 1. Ratssitzung vom 16. Mai 2018

19. 2018/90

Weisung vom 07.03.2018:

Präsidialdepartement, Wahl des Direktors der Finanzkontrolle für die Amtsdauer 2018–2022

Antrag des Stadtrats

Als Direktor der Finanzkontrolle wird – gestützt auf Art. 35 Abs. 1 lit. I Gemeindeordnung – für die Amtsdauer 2018–2022, gewählt: lic. oec. publ. Franco Magistris.

Referent zur Vorstellung der Weisung / Kommissionsreferent:

Matthias Wiesmann (GLP): *Dass der Gemeinderat den Direktor der Finanzkontrolle – anders als die Beauftragte in Beschwerdesachen oder den Datenschutzbeauftragten – im Rahmen einer Weisung wählt, geht auf eine Volksabstimmung aus dem Jahr 2007 zurück. Damals hat man die Finanzkontrolle aus der Allgemeinen Verwaltung herausgelöst und dem Gemeinderat angegliedert. Dies wurde damit begründet, dass die Finanzkontrolle die Verwaltung kontrolliert und daher dieser nicht angehören kann. Die Wahl der Ombudsfrau und des Datenschutzbeauftragten lag hingegen schon immer beim Gemeinderat. Der Stadtrat hat bei der Wahl des Direktors der Finanzkontrolle jedoch weiterhin ein Vorschlagsrecht. Daher muss der Stadtrat dem Gemeinderat für diese Wahl auch eine Weisung vorlegen. Bei der gleichen Volksabstimmung 2007 hat man übrigens entschieden, dass der Stadtrat beim Datenschutzbeauftragten kein Vorschlagsrecht mehr haben soll. Dies ging auf eine Motion unter anderem von Roger Liebi (SVP) zurück. Man hat sich damals aufgeregt, dass der Stadtrat die Suche nach einem Datenschutzbeauftragten extern vergeben hat. Zum Wahlgeschäft selber muss ich nicht viel sagen. Franco Magistris wirkt schon seit 2008 als Direktor der Finanzkontrolle. Er ist allgemein anerkannt und macht eine sehr gute Arbeit. Dies anerkennen sowohl der Stadtrat als auch der Gemeinderat. Daher schlägt ihnen das Büro einstimmig vor, Franco Magistris zu wählen.*

Schlussabstimmung

Das Büro beantragt Zustimmung zum Antrag des Stadtrats.

Zustimmung: Matthias Wiesmann (GLP), Referent; Präsident Dr. Peter Küng (SP), 1. Vizepräsident Martin Bürki (FDP), 2. Vizepräsident Heinz Schatt (SVP), Ezgi Akyol (AL), Dr. Davy Graf (SP), Markus Hungerbühler (CVP), Karin Meier-Bohrer (Grüne), Mark Richli (SP), Karin Rykart Sutter (Grüne), Vera Ziswiler (SP)

Abwesend: Martin Götzl (SVP), Albert Leiser (FDP)

2 / 2

Der Rat stimmt dem Antrag des Büros mit 103 gegen 0 Stimmen (bei 0 Enthaltungen) zu.

Damit ist beschlossen:

Als Direktor der Finanzkontrolle wird – gestützt auf Art. 35 Abs. 1 lit. I Gemeindeordnung – für die Amtsdauer 2018–2022, gewählt: lic. oec. publ. Franco Magistris.

Mitteilung an den Stadtrat und an den Gewählten

Im Namen des Gemeinderats

Präsidium

Sekretariat